







« La Flamme de l'Enseignement Public »

Le samedi 3 février 2024 RDV à 14h30 au Pont suspendu (Port à l'Anglais) de Vitry-sur-Seine pour un parcours jusqu'au Mac Val

Conférence de presse devant le Mac Val à 16h

En cette année olympique, le Val-de-Marne aura encore la médaille d'or des départements où les absences non remplacées explosent : les membres des RASED (Réseaux d'Aides Spécialisées aux Elèves en difficulté) et les AESH manquent. Les moyens alloués à l'école publique sont nettement insuffisants pour assurer un enseignement de qualité à la jeunesse.

Les effectifs surchargés dans de nombreuses classes de la maternelle au lycée du département ne permettent pas de mettre en place les pédagogies différenciées qui répondent aux besoins des élèves que ce soit sur le plan de l'acquisition des savoirs fondamentaux, ou de l'émancipation. Ce n'est pas en supprimant des postes dans l'Éducation que nous améliorerons la qualité de l'enseignement ; ce n'est pas non plus en supprimant des heures d'enseignement général en lycée professionnel que l'on permettra à la jeunesse de se préparer au monde de demain en tant que citoyen·nes éclairé.es.

De son côté, le premier ministre Gabriel Attal a sa recette miracle « le Choc des savoirs » et le PACTE ENSEIGNANT, pour pallier les difficultés de recrutement d'enseignant·es, de personnels spécialisés, d'AESH, et le mal-être du monde de l'Éducation. Quant aux annonces du Président, elles prolongent le « Choc des savoirs » de G. Attal, et ne servent qu'à envoyer des signaux politiques.

Uniforme à l'école, Marseillaise (déjà dans les programmes depuis bien longtemps), Service Universel généralisé, rien de tout cela ne réglera les véritables défis de notre École Publique. Le PACTE dans le second degré ne sert qu'à cacher la misère des absences non remplacées, et la mise en place des groupes de niveau dessine un collège à deux vitesses. La prochaine rentrée s'annonce désastreuse. Les établissements, faute de moyens suffisants pour financer les groupes de niveau, devront supprimer d'autres dispositifs ou matières (demi-groupes en Sciences, Langues, latin, allemand). Les enfants stigmatisés dès leur entrée au collège ne bénéficieront plus des mêmes enseignements en Français et Mathématiques, et souffriront de cette

stigmatisation. Malgré de multiples alertes, les ministres qui se succèdent ne semblent pas entendre la colère des familles et des enseignant-e-s.

Nous, parents et enseignant·es de l'École Publique, défendons un autre projet éducatif, où chaque enfant, chaque famille a sa place dans l'École de la République. Depuis sa nomination, la nouvelle ministre de l'Education nationale Amélie Oudéa-Castéra montre son mépris de l'Ecole Publique en multipliant les mensonges. Elle est illégitime et doit partir. Le Ministère de l'Education nationale mérite un ministre de plein exercice qui est attaché à un Enseignement Public de qualité. Nous refusons que l'Etat continue de financer les écoles privées alors qu'elle diminue années après années les moyens aux écoles publiques. Nous nous refusons de mettre nos enfants en école privée comme la ministre de l'Education nationale Amélie Oudéa-Castéra par manque de moyens à l'École Publique.

Nous, parents et enseignant·es de l'École publique, défendons un autre projet éducatif, où chaque enfant, chaque famille a sa place dans l'École de la République.

Alors soyons nombreux de tout le Val-de-Marne, parents, élèves, enseignant·es, élu·es, citoyen·nes à participer massivement au relais de la Flamme de l'Enseignement Public des 47 villes du département pour défendre l'École Publique, gratuite et laïque.

OUI pour :

- Exiger un plan d'urgence pour le Val de Marne avec l'abandon des suppressions de postes, le recrutement de personnels de l'EN (enseignant·es, AESH, psychologues, infirmières, assistantes sociales...), une revalorisation de salaire,
- Pré-recruter des étudiant·es dès la seconde année de licence avec des allocations sans contrepartie d'enseignement qui se destineront aux métiers de l'Éducation,
- Exiger le retrait de toutes les réformes sur l'école en cours qui cassent l'École Publique.

NON, nous ne voulons pas que l'enseignement privé devienne la réponse aux maux de l'Enseignement Public.

Nous, parents, ne mettrons pas nos enfants en école privée!

Vive l'École Publique, gratuite et laïque!

Rendez-vous à 14h30 au Pont suspendu

Port à l'anglais - Vitry-sur-Seine